

Mesures sanitaires en vigueur pour les célébrations dans les églises :

- Désinfection obligatoire des mains à l'entrée et la sortie avec du gel hydro alcoolique mis à disposition.
- Chacun vient porteur d'un masque : **port du masque obligatoire !**
- **Laisser libres deux sièges entre chaque personne ou entité familiale et n'occuper qu'une rangée sur deux.**

Samedi 20 Février

**Sainte Aimée
Saints Jacinthe et François**

- 15 h 00 Messe de mariage à l'église de VALRÉAS
de Marie Noëlle DAMBRA et Jean Marc ROBERT
- 16 h 30 Messe à l'église de GRILLON**
- 16 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention d'Élisabeth SIGUIER qui est malade,
et de Raymonde CARRAT (2^{ème} anniv de son décès)

Dimanche 21 Février

1^{er} dimanche de Carême

- 09 h 30 Messe à l'église de VISAN**
- 09 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS**
- 11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES**
- 11 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention de Michèle ALAZARD (sœur Jean BOSCO)
qui est malade,
Jacques REY (3^{ème} anniversaire de son décès)
Louis IZARD et son fils Jacques
et les vivants de leurs familles

Lundi 22 Février

Fête de la Chaire de Saint Pierre

- 16 h 30 Équipe liturgique d'Odile & Monique FAURE
- 17 h 00 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à l'intention de Jean Baptiste CHAUTARD, malade

Mardi 23 Février

Saint Polycarpe

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
- 17 h 00 Vêpres et Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
avec la participation des Pénitents
à l'intention des défunts de la famille REVOUL-ALLIER
et de Bianca REBESCO

Mercredi 24 Février

Saint Constant et Saint Modeste

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à l'intention des défunts
de la famille NICOLAS - LAGARDE
- 10 h 30 Adoration et confessions avec le Père Tellis
à la Chapelle de l'hôpital de VALRÉAS jusqu'à 12 h 00
suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30
- 16 h 30 Réunion Prêtres et Diacres au presbytère

Jeudi 25 Février

Saint Césaire de Nazianze

- 08 h 30 Messe à la Chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à l'intention des défunts
de la famille BRUNOT - BOIVINET
- 14 h 00 Adoration à la Chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
- 15 h 00 Groupe de prière à la Chapelle de l'hôpital de VALRÉAS

Vendredi 26 Février

Sainte Irène et Saint Alexandre

Jour d'abstinence

- 09 h 30 Messe à la Chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à l'intention des défunts
de la famille DUC - BONNAFOUX
- 17 h 00 Messe à la Chapelle Sainte Rose de VISAN
précédée du chapelet

Samedi 27 Février

Sainte Honorine

- 16 h 30 Messe à l'église de GRILLON**
- 16 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS** à l'intention
des défunts de la famille DUC - ARMAND

Dimanche 28 Février

2^{ème} dimanche de Carême

- 09 h 30 Messe à l'église de VISAN**
- 09 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS** à l'intention des défunts
Renée VIGNE (2^{ème} anniversaire de son décès),
Léontine BRUN et Victoria TERME
- 11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES**
à l'intention de la défunte Bianca REBESCO
- 11 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention des défunts AUBERT-ABADIE,
Jean-Paul GERICOT (1^{er} anniversaire de son décès)
Ginette PEYSSON (1^{er} anniversaire de son décès)
et son petit fils Mathéo PERALDE - PHILPPA
(10^{ème} anniversaire de son décès)



« Jésus fut tenté par Satan, et les anges le servaient. »

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



EVENEMENTS ET INVITATIONS

N° 1209 2021.02.20

FUNÉRAILLES : à VALRÉAS, Rosita SERRA née MORO 90 ans - Simone VEYRIER 96 ans.

Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

CHAUFFAGE DES LOCAUX PAROISSIAUX : l'hiver n'est pas encore fini !

Merci pour ceux qui ont déjà donné et ceux qui vont le faire car il n'est jamais trop tard pour bien faire...

FEUILLE DE CHANTS : vu les mesures sanitaires, la feuille de chants de Carême à VALRÉAS ne peut toujours pas être en libre-service. Aussi, nous vous invitons à la télécharger sur le site de la paroisse.

LA PROFONDEUR SPIRITUELLE DU SILENCE : nous vivons ce Carême au cœur d'une année saint Joseph universelle. Or, dans les évangiles, il n'y a pas une seule parole de saint Joseph. Ainsi, par son économie de paroles, Joseph semble nous appeler à laisser plus de place au silence. Saint Jean de la Croix disait que ce dont nous avons le plus besoin pour faire des progrès dans la vie spirituelle, c'est de faire silence devant Dieu. Pendant ce Carême, nous pouvons alors apprendre de Joseph à faire silence, d'un silence qui n'est pas qu'une absence de mots et de bruits, mais qui est aussi la mise sous silence de ce qui peut faire en nous un si grand tintamarre.

Des silences à conjuguer avec la sélection des paroles sortant de nos bouches. Oui, en ce Carême, choisissons plus que jamais la qualité et la vérité de nos paroles. Dans sa sagesse, Socrate disait qu'avant de parler, une parole doit passer au filtre des 3 tamis : Est-ce que c'est vrai ? Est-ce que c'est bon ? Est-ce que c'est utile ? Dans sa sagesse plus grande encore - puisqu'elle est la source de toute sagesse -, la Parole de Dieu dit par la bouche de saint Paul : « s'il y a besoin, dites une parole bonne et constructive, bienveillante pour ceux qui vous écoutent » (Ep 4,29). Là encore, 3 tamis : parole bonne, constructive, bienveillante. Sinon, taisons-nous ! Saint Jacques l'appelle d'ailleurs « vraie peste », cette langue qu'il compare au gouvernail d'un bateau. C'est dans l'épître de Jacques au chapitre 3 verset 4 : « Voyez les navires : quelles que soient leur taille et la force des vents qui les poussent, ils sont dirigés par un tout petit gouvernail au gré de l'impulsion donnée par le pilote. De même, notre langue est une petite partie de notre corps », mais elle en est le gouvernail !

Pendant ce Carême, à l'invitation du pape François, « appliquons-nous à dire des mots d'encouragements qui réconfortent qui fortifient, qui consolent, qui stimulent, au lieu de paroles qui humilient, qui attristent, qui irritent, qui dénigrent ». « La charité se réjouit de voir grandir l'autre », souligne-t-il. Alors, si vous voulez lever les voiles vers Pâques, orientez bien votre gouvernail !

SOLIDARITÉ : au profit du CCFD au Prieuré de GRIGNAN le samedi 06 mars organisée par la Paroisse St Jean François Régis/Lez.

Au programme : 14 h courte vidéo explicative de « l'écologie intégrale », balade guidée herborisante pour petits et grands avec l'appui de nos cinq sens (baskets recommandées), au retour échange de nos réflexions majeures confrontées à la lecture de quelques passages de l'encyclique du pape François « Laudato si' », messe à 16 h dans la grande salle d'exposition du Prieuré.

FÊTE DE LA CHAIRE DE SAINT PIERRE : fêtée le 22 février. Il s'agit d'une tradition très antique, attestée à Rome dès le IV^{ème} siècle, à travers laquelle on rend grâce à Dieu pour la mission confiée à l'Apôtre Pierre et à ses successeurs. La « chaire », est littéralement le siège fixe de l'évêque, placé dans l'église mère d'un diocèse, qui pour cette raison est appelée « cathédrale ». Elle représente le symbole de l'autorité de l'évêque et, en particulier, de son « magistère », c'est-à-dire de l'enseignement évangélique qu'en tant que successeur des Apôtres, il est appelé à conserver et à transmettre à la communauté chrétienne. Lorsque l'évêque prend possession de l'Église particulière qui lui a été confiée, il s'assoit sur la chaire en portant la mitre et en tenant le bâton pastoral. De ce siège, il guidera, en tant que maître et pasteur, le chemin des fidèles dans la foi, dans l'espérance et dans la charité.

Quelle fut donc la « chaire » de saint Pierre ? Choisi par le Christ comme « roc » sur lequel édifier l'Église (cf. Mt 16, 18), Pierre commença son ministère à Jérusalem, après l'Ascension du Seigneur et la Pentecôte. Le premier « siège » de l'Église fut le Cénacle, et il est probable que dans cette salle, où Marie, la Mère de Jésus, pria, elle aussi avec les disciples, une place spéciale ait été réservée à Simon Pierre. Par la suite, le siège de Pierre devint ANTIOCHE, ville située sur le fleuve Oronte, en Syrie, aujourd'hui en Turquie, et à cette époque troisième grande ville de l'empire romain après ROME et ALEXANDRIE d'Égypte. Pierre fut le premier évêque de cette ville, évangélisée par Barnabé et Paul, et où « pour la première fois les disciples reçurent le nom de chrétiens » (Ac 11, 26), où est donc né le nom de chrétiens pour nous, si bien que le Martyrologe romain, avant la réforme du calendrier, prévoyait également une célébration spécifique de la Chaire de Pierre à ANTIOCHE. De là, la Providence conduisit Pierre à ROME. Nous avons donc le chemin de JÉRUSALEM, Église naissante, à ANTIOCHE, premier centre de l'Église rassemblée par les païens et encore unie à l'Église provenant des Juifs. Puis, Pierre se rendit à ROME, centre de l'Empire où il conclut par le martyre sa course au service de l'Évangile. C'est pourquoi au siège de ROME, qui avait reçu le plus grand honneur, échut également la tâche confiée par le Christ à Pierre d'être au service de toutes les Églises particulières pour l'édification et l'unité du Peuple de Dieu tout entier.

Le Siège de ROME, après ces migrations de saint Pierre, fut ainsi reconnu comme celui du Successeur de Pierre, et la « chaire » de son évêque représenta celle de l'Apôtre chargé par le Christ de paître tout son troupeau.

Célébrer la « Chaire » de Pierre, signifie donc attribuer à celle-ci une profonde signification spirituelle et y reconnaître un signe privilégié de l'amour de Dieu, Pasteur bon et éternel, qui veut rassembler toute son Église et la guider sur la voie du salut.

Dans l'abside de la Basilique Saint-Pierre se trouve le monument de la Chaire de l'Apôtre, œuvre de maturité du Bernin, réalisée sous la forme d'un grand trône de bronze, soutenu par les statues de quatre docteurs de l'Église, deux d'Occident, saint Augustin et saint Ambroise, et deux d'Orient, saint Jean Chrysostome et saint Athanase. En levant le regard vers le vitrail d'albâtre qui s'ouvre précisément au-dessus de la Chaire, nous sommes invités à invoquer l'Esprit Saint, afin qu'il soutienne toujours par sa lumière et par sa force le service quotidien du successeur de Pierre à toute l'Église.